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COMPTE-RENDU	  DE	  LA	  REUNION	  DE	  LA	  COMMISSION	  SPORTIVE	  

13	  FEVRIER	  2013	  –	  Maison	  des	  Sports	  d’Olivet	  
	  
	  
Présents	  :	  	  
Jean-‐Louis	   BERAUDY,	   Christophe	   CLEUZIOU,	   Sabrina	   CLUZEL,	   Thibault	   DESMOULIN,	   Jean-‐Paul	  
ELIZONDO,	  Aurélien	  MARTIN,	  Guillaume	  ROGUET	  
	  
Excusée	  :	  Alexandra	  CHARRIER	  
	  
Assistent	  :	  	  
Sylvie	  LE	  NOACH-‐BOZON,	  Cécile	  DUCHATEAU,	  cadres	  techniques	  
Dominique	  LEFEBURE,	  secrétaire	  général	  
Catherine	  BLOUVAC,	  Assistante	  
	  
	  
Christophe	  CLEUZIOU	  ouvre	  la	  séance	  à	  20h,	  remercie	  les	  personnes	  présentes	  et	  présente	  les	  excuses	  
d’Alexandra,	  qui	  n’a	  pu	  se	  libérer	  pour	  cette	  réunion.	  
Il	  présente	  chaque	  membre	  de	  la	  commission	  en	  rappelant	  que	  le	  rôle	  de	  chacun	  est	  de	  transmettre	  au	  
sein	  des	  départements	  qu’il	  représente	  les	  informations	  abordées	  en	  commission	  et	  de	  faire	  remonter	  
également	  les	  besoins,	  remarques	  des	  départements	  lors	  des	  réunions	  de	  la	  commission.	  
	  
	  
1	  –	  Bilan	  des	  premières	  compétitions	  de	  la	  saison	  	  
	  

• Championnats	  inter-régionaux	  à	  Rennes	  
Compétition	   beaucoup	   trop	   longue	   en	   raison	   du	   nombre	   de	   nageurs	   qualifiés	   important.	   La	  
raison	   vient	   de	   la	   grille	   de	   qualification	   qui	   n’est	   pas	   adaptée	   et	   dépeuple	   les	   compétitions	  
régionales.	   Une	   réunion	   a	   eu	   lieu	   sur	   place	   et	   les	   grilles	   seront	   ré-‐étudiées	   pour	   la	   saison	  
prochaine.	  

	  
• Interclubs	  benjamins	  1er	  et	  	  2ème	  plot	  

Trop	  grand	  nombre	  d’équipe	  aboutissant	  à	  des	  compétitions	  beaucoup	  trop	  longues	  (même	  à	  
Olivet	  où	  la	  piscine	  dispose	  de	  8	  couloirs).	  La	  commission	  souhaite	  proposer	  une	  solution	  pour	  
la	   saison	  prochaine	  permettant	  des	   compétitions	  dans	  de	  bonnes	   conditions.	   2	   choix	   ont	   été	  
évoqués	  :	  	  
-‐	  2	  poules	  seraient	  organisées	  en	  fonction	  des	  niveaux	  sur	  2	  lieux	  différents	  

OU	  	  
-‐	  2	  poules	  sur	  2	  lieux	  géographiques	  où	  les	  équipes	  seraient	  récompensées	  sur	  chaque	  poule.	  
	  
La	  commission	  souhaite	  proposer	  au	  comité	  directeur	  cette	  seconde	  proposition.	  

	  
• Championnats	  interclubs	  toutes	  catégories	  

La	  compétition	  s’est	  bien	  déroulée.	  La	  commission	  statue	  sur	  le	  nombre	  d’équipes	  qualifiées	  la	  
saison	  prochaine	  :	  16.	  Un	  vote	  est	  organisé	  pour	   la	  qualification	  des	  équipes	  3	  en	   région.	  La	  
commission	   vote	   ce	   principe	   et	   souhaite	   proposer	   au	   comité	   directeur	   la	   qualification	   des	  
équipes	  3	  en	   région	   consciente	  que	   cela	   ferme	   l’accès	  aux	  petits	   clubs	  mais	   l’idée	  du	  niveau	  
l’emporte.	  
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• Championnats	  régionaux	  25	  m	  
Compétition	  chargée	  mais	  avec	  un	  bon	  rythme.	  RAS	  

	  
• Championnats	  régionaux	  des	  Maîtres	  

RAS	  hormis	  la	  neige	  qui	  a	  obligé	  la	  compétition	  à	  être	  écourtée.	  
	  

• Interclubs	  Minimes	  
La	   compétition	   s’est	   bien	   déroulée	   et	   sera	   proposée	   selon	   les	   mêmes	   modalités	   la	   saison	  
prochaine.	  

	  
• Challenge	  régional,	  1ère	  étape	  

Cécile	  rappelle	  la	  philosophie	  de	  cette	  compétition	  :	  Sortir	  de	  la	  démarche	  de	  qualification	  en	  
proposant	  une	  compétition	  attractive	  (dans	  l’esprit	  du	  programme	  fédéral).	  Puis	  au	  regard	  du	  
programme	   et	   des	   possibilités	   de	   qualifications,	   elle	   a	   été	   rendue	   qualificative	   pour	   les	  
régionaux	  d’été.	  
Pour	   rappel	  :	  pour	   les	  nageurs	  n’appartenant	  pas	  à	   la	   série	  d’excellence	   régionale	   (ou	  plus),	   la	  
seule	  possibilité	  de	  se	  qualifier	  au	  régionaux	  était	  	  les	  départementaux	  d’hiver.	  
Le	  constat	  est	  que	  beaucoup	  de	  nageurs	  viennent	  uniquement	  pour	  chercher	  leur	  qualification	  
et	  ne	  prennent	  même	  pas	  part	  aux	  finales.	  
La	  commission	  pense	  que	  ce	  challenge	  n’a	  plus	  de	  sens	  et	  propose	  pour	  la	  2ème	  étape	  prévue	  à	  
Vernouillet	   une	   modification	   complète	   avec	   une	   compétition	   classique	   et	   une	   ouverture	  
permettant	  au	  nageur	  de	  s’engager	  sur	  toutes	  les	  épreuves	  de	  son	  choix	  dès	  lors	  qu’il	  possède	  
1	  qualification.	  Cette	  modification	  entraine	  l’abandon	  du	  classement	  à	  l’issue	  des	  Challenges.	  
Il	  est	  également	  important	  de	  fixer	  dans	  le	  règlement	  de	  la	  compétition,	  les	  règles	  du	  nombre	  
de	  finales	  en	  envisageant	  le	  quota	  de	  nageurs.	  
Cette	   proposition	   sera	   présentée	   au	   comité	   directeur	   du	   16	   mars	   2013,	   mais	   en	   raison	   du	  
délai,	  la	  commission	  souhaite	  informer	  les	  entraineurs	  de	  cette	  modification	  pour	  avis.	  

	  	  
• Le	  natathlon	  

Aurélien	  fait	  remarquer	  que	  le	  programme	  régional	  est	  différent	  du	  fédéral.	  Christophe	  précise	  
que	   c’est	   règlementaire	   et	   que	   liberté	   est	   laissée	   aux	   départements	   d’organiser	   leur	  
compétition	  suivant	  le	  programme	  fédéral	  ou	  régional.	  
	  

	  
2	  –	  Le	  collectif	  régional	  
	  
Malgré	   l’épidémie	  survenue	   lors	  du	  meeting	  de	  St	  Lo,	   le	  1er	  stage	  à	  Cherbourg	  s’est	  déroulé	  dans	  un	  
bon	  esprit	  et	  les	  performances	  sont	  au	  rendez-‐vous.	  
Le	  stage	  organisé	  pendant	  la	  seconde	  semaine	  des	  vacances	  de	  Pâques	  est	  en	  place.	  33	  nageurs	  sont	  
concernés.	  
On	  constate	  donc	  que	  depuis	  sa	  mise	  en	  place,	  le	  nombre	  de	  nageurs	  concernés	  a	  augmenté	  et	  semble	  
trop	  important.	  
Sylvie	   a	   réalisé	   une	   étude	   pour	   mettre	   en	   place	   de	   nouveaux	   critères	   de	   sélection.	   En	   croisant	  
plusieurs	  données,	  elle	  propose	  de	  nouveaux	  critères	  qui	  permettraient	  d’élever	  un	  peu	  plus	  le	  niveau	  
de	  ce	  collectif	  :	  	  

-‐ qualification	   sur	   2	   épreuves	   individuelles	   et/ou	   réaliser	   une	   performance	   de	   l’année	   d’âge	  
supérieure.	  

L’idée	  et	  de	  proposer	  d’abord	  le	  et/ou	  pour	  aller	  les	  années	  suivantes	  vers	  le	  et.	  
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Si	  on	  applique	  le	  critère	  (et/ou)	  sur	  cette	  saison,	  le	  collectif	  aurait	  concerné	  25	  nageurs	  et	  22	  avec	  le	  
critère	  (et).	  
La	  commission	  pense	  alors	  à	  l’unanimité	  qu’il	  est	  raisonnable	  de	  proposer	  pour	  la	  saison	  prochaine	  ce	  
critère	  supposant	  les	  2	  modalités	  pour	  atteindre	  un	  objectif	  d’un	  collectif	  de	  qualité.	  
La	  commission	  souhaite	   tout	  de	  même	  attendre	  de	   faire	  un	  bilan	   lorsque	  toutes	   les	  compétitions	  en	  
grand	  bain	  auront	  eu	  lieu.	  	  
Sylvie	  sera	  alors	  en	  mesure	  d’affiner	  son	  étude	  pour	  une	  proposition	  en	  comité	  directeur.	  
	  
	  
3	  –	  La	  sélection	  à	  la	  Coupe	  de	  France	  des	  régions	  2013	  
	  
Le	   suivi	   des	   performances	   réalisé	   par	   Sylvie	   est	   en	   ligne,	   les	   résultats	   en	   bassin	   de	   25	  m	   laissaient	  
entrevoir	   des	   possibilités	  meilleures	  mais	   les	   premiers	   résultats	   en	   grand	   bain	   ne	   sont	   pas	   encore	  
concluants.	  Aussi,	   il	   faut	   attendre	  pour	   se	  prononcer	   sur	   le	  nombre	  d’équipes	  qui	  participeront	   à	   la	  
compétition.	  
	  
	  
4	  –	  Point	  sur	  l’ENF	  	  -	  Pass	  compétition	  
	  
Sylvie	  en	  charge	  de	  l’ENF	  suit	  les	  départements	  et	  a	  assisté	  aux	  passages	  du	  pass	  compétition	  dans	  3	  
départements	  depuis	  le	  début	  de	  la	  saison.	  
Le	  constat	  est	  que	  le	  règlement	  est	  souvent	  méconnu	  et	  que	  ce	  test	  n’est	  pas	  organisé	  dans	  les	  mêmes	  
conditions	   dans	   tous	   les	   départements	   et	   souvent	   avec	   peu	  de	   rigueur.	   Il	   est	   souvent	   associé	   à	   une	  
compétition	  et	  perd	  de	  son	  sens.	  
Sylvie	  propose	  une	  organisation	   régionale	  pour	   le	  passage	  du	  Pass	   compétition.	  Cette	   session	  serait	  
inscrite	   au	   calendrier	   régional	   et	   permettrait	   de	   solenniser	   cet	   événement	  qui	   est	   banalisé	  dans	   les	  
départements.	  	  
	  
Aurélien	   souligne	   qu’un	   regroupement	   régional	   pour	   les	   2004	   n’est	   pas	   forcément	   judicieux	   et	   ne	  
concernera	  pas	  une	  grosse	  population.	  
	  
Christophe	   propose	   à	   Sylvie	   un	   «	  recyclage	  »	   ENF3	   permettant	   aux	   référents	   de	   revoir	   et	   faire	  
appliquer	  la	  réglementation	  du	  pass	  compétition.	  
	  
5	  –	  L’avenir	  de	  la	  Section	  sportive	  universitaire.	  
	  
Jean-‐Louis	  	  fait	  le	  bilan	  des	  3	  réunions	  qui	  on	  eu	  lieu	  à	  ce	  sujet.	  
Orléans	  est	  une	  ville	  universitaire	  et	  doit	  pouvoir	  proposer	  à	  des	  nageurs	  de	  bon	  niveau	  de	  pratique	  
une	   structure	   leur	   permettant	   de	   s’entraîner	   de	   bonnes	   conditions.	   L’idée	   d’un	   club	   support	   a	   été	  
évoquée	  mais	  le	  principal	  frein	  des	  2	  clubs	  orléanais	  (AON	  et	  ASPTTO)	  est	  économique.	  Jean-‐Louis	  a	  le	  
sentiment	  qu’il	  n’y	  a	  pas	  beaucoup	  d’accroche	  de	  la	  part	  des	  2	  clubs	  à	  s’investir	  dans	  ce	  projet.	  
Michel	  Sauget	  a	  demandé	  lors	  de	  la	  dernière	  réunion,	  aux	  2	  clubs,	  de	  présenter	  un	  projet	  pour	  la	  fin	  du	  
mois	  qui	  permettrait	  au	  comité	  régional	  de	  valider	  la	  décision	  du	  devenir	  de	  la	  section.	  Cela	  suppose	  
également	  l’accord	  de	  l’université	  avec	  qui	  le	  comité	  régional	  a	  un	  partenariat.	  
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6	  –	  Plaquette	  régionale	  
	  
A	   ce	   jour	   il	   est	   difficile	   de	   réaliser	   une	   plaquette	   de	   présentation	   des	   clubs	   ou	   structures	  
d’entrainement	  tant	  que	  le	  comité	  directeur	  n’a	  pas	  clairement	  établi	  le	  contenu.	  
Les	  clubs	  labellisés	  formateurs,	  développement,	  les	  sections	  sportives,	  la	  SSU	  ?	  
Cécile	  se	  charge	  de	  la	  réaliser	  dès	  lors	  qu’on	  lui	  aura	  fourni	  des	  directives	  claires.	  
	  
7	  –	  Questions	  diverses	  
	  
Patrick	   Gastou,	   Président	   de	   la	   commission	   formation	   de	   cadres	   a	   demandé	   à	   ce	   que	   chaque	  
commission	  sportive	  soit	  représentée	  dans	  sa	  commission.	  Une	  réunion	  a	   lieu	   jeudi	  14	  février	  2013.	  
Personne	  ne	  peut	  y	  participer.	  Christophe	  sera	  présent	  lors	  de	  la	  prochaine.	  
	  
	  
	  
	  
Pas	  d’autres	  remarques,	  
Prochaine	  réunion	  fixée	  le	  lundi	  13	  mai	  2013	  à	  20h	  
la	  séance	  est	  levée	  à	  22h	  
	  


